



Economía | 19.Julio.2023 | Por: Ecos del Combeima

Red Reciclo ha gestionado más de 500 mil toneladas de residuos de empaques y envases en Colombia



Crédito: Suministrada

Hoy, 16 empresas del país son parte de este plan de gestión de residuos. En los últimos tres años, más de 9000 recicladores de oficio han sido vinculados a las iniciativas de Red Reciclo.

El plan de gestión ambiental de residuos de envases y empaques Red Reciclo, administrado por Cempre (Compromiso Empresarial para el Reciclaje), se ha convertido en un ejemplo de cumplimiento de la normatividad ambiental para el aprovechamiento y la circularidad de los materiales que se producen y consumen cada año en Colombia.

Desde 2020, este colectivo ha logrado gestionar más de 560.000 toneladas de residuos de envases y empaques reciclables de materiales como el plástico, vidrio, cartón, cartón para bebidas, papel y metal, en todo el país, superando el

número estimado por el Gobierno nacional en su ingreso a la OCDE, el cual es de 200.000 toneladas de residuos a 2030. Además, en el último año (2022), Red Reciclo sobrepasó considerablemente la cantidad de toneladas certificadas exigidas por la Resolución 1407 de 2018, lo que demuestra su compromiso por impulsar activamente la implementación y el cumplimiento de la Responsabilidad Extendida del Productor (REP) y aumentar la conciencia colectiva sobre la economía circular.

Actualmente, Red Reciclo congrega a 16 destacadas empresas nacionales e internacionales como Bavaria, Nestlé, Postobón, Carvajal, Coca Cola, Esenttia, Plastilene, Peldar, Tetra Pak, Enka, Burger King, Romay, Crown, Propal, Gaseosas Leticia y **Ecopetrol**. Adicionalmente, cuenta con 21 iniciativas enfocadas en aprovechar y gestionar los materiales de manera eficiente, dinamizar las cadenas de valor y asegurando la efectiva vinculación de la población recicladora, su fortalecimiento y dignificación.



Desde que comenzó su operación, el plan colectivo ha establecido una estrecha colaboración con 9712 recicladores para impulsar su formalización y el reconocimiento de su labor por parte de los diferentes sectores de la sociedad. Solo entre 2021 y 2022, las iniciativas empresariales adheridas al plan colectivo enfocadas en el fortalecimiento de recicladores, invirtieron más de \$2.750 millones en aspectos como provisión de uniformes, maquinaria, vehículos para el transporte de material y mejoras en infraestructura, entre otros

Cempre, como movilizador de la economía circular en Colombia, opera dos destacadas iniciativas de Red Reciclo, que son Movimiento RE y Reciclar tiene valor Bogotá, cuyo enfoque principal es incentivar la recolección de todo tipo de materiales aprovechables, promover el consumo responsable y aportar al bienestar de la población recicladora. Estas trabajan con 33 organizaciones en la costa Caribe y Bogotá-región, las cuales agrupan alrededor de 3500 recicladores

de oficio.

Durante el 2022, Movimiento RE y Reciclar tiene valor Bogotá aumentaron en un 9 % los ingresos de los recicladores, aportando al fortalecimiento de su estabilidad económica. Además, reforzaron la capacidad instalada de las bodegas para permitir una mayor y efectiva captación de los materiales por parte de estos.

Laura Reyes, directora ejecutiva de Cempre, expresó: "Me enorgullece el papel dinamizador que ha tenido Red Reciclo en los últimos años. El plan colectivo, operado por Cempre, ha elevado los estándares de gestión de residuos y ha impulsado la economía circular en nuestro país. Agradezco profundamente a todos nuestros miembros, quienes con su liderazgo y trabajo continuo han impulsado la economía circular y la dignificación del trabajo de los recicladores de oficio. Invito al sector empresarial a conocer nuestro plan colectivo y a seguir sumando esfuerzos en pro de la economía circular".

Al unirse a Red Reciclo, los productores obtienen acceso a una plataforma colaborativa que les brinda más oportunidades de inversión y un alcance geográfico de mayor impacto y alta capacidad de apalancamiento de recursos. Este plan colectivo ofrece beneficios como la generación de valor social, cumplimiento normativo y preparación para desafíos como la regulación de los plásticos de un solo uso. Adicionalmente, promueve el intercambio de conocimientos y la colaboración entre los territorios y las cadenas de valor; y fomenta alianzas estratégicas con un fuerte compromiso en la acción para permitir a los productores potenciar su impacto positivo en la sociedad y el ambiente.

Apoyo en la certificación de neutralidad de materiales

Recientemente, Postobón -compañía que forma parte de Red Reciclo- se convirtió en la primera empresa en Colombia en obtener la certificación en neutralidad de plástico con su marca Agua Cristal, gracias a sus esfuerzos por buscar un uso eficiente de los materiales y también al acompañamiento de Cempre y Red Reciclo, que hoy cuenta con un programa de gestión de materiales alineado con la norma técnica nacional de neutralidad de materiales.

De esta manera, el plan colectivo y la organización no gubernamental acompañan a las empresas en la definición de una hoja de ruta y brindan orientación para obtener este importante aval. Además, mediante la colaboración y el compromiso conjunto, trabajan incansablemente para impulsar la sostenibilidad en el sector empresarial colombiano y fortalecer todos los eslabones de la economía circular.

0 comentarios

Ordenar por **Más antiguos** ▾



Agrega un comentario...

LO ÚLTIMO



Cerca de mil hombres y mujeres desfilarán en San Andrés este 20 de julio en honor al pueblo colombiano

19.Julio.2023



Incautaron carne por dudosa procedencia en la Plaza de La 21

19.Julio.2023



Aspirantes al Concejo rajan la gestión de los actuales cabildantes

19.Julio.2023



Conforman Mesa Técnica para la eliminación de las violencias hacia las mujeres en el Tolima

19.Julio.2023



Irene Vélez renuncia al Ministerio de Minas y Energía por medio de una carta en la que exaltó sus logros

19.Julio.2023



[NOSOTROS](#) | [FORTALEZAS](#) | [TARIFAS](#) | [DENUNCIE](#)



2022 Emisora Ecos del Combeima, La Emisora con Identidad Regional
Carrera 8 No 57 - 29 Edificio ACQUA WTC Oficinas 1110 - 1111
Teléfonos: (608) 2691631 - 3183585252 | info@ecosdelcombeima.com
Ibagué - Tolima. **TODOS LOS DERECHOS RESERVADOS**